

## Universidades y grandes empresas lideran las ayudas públicas en 2024

AER / MADRID

En 2024, las universidades, el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), grandes empresas como Telefónica y diversas administraciones públicas han sido los principales receptores de ayudas públicas en España.

Según los datos del Portal de Subvenciones analizados por The Objective, estas entidades han captado en conjunto 2.561 millones de euros. Las universidades españolas se encuentran a la cabeza de este

reparto de fondos. La Universidad de Valencia es la principal beneficiaria, con 452 millones de euros, seguida de cerca por la Universidad Politécnica de Valencia, que ha recibido 356 millones.

Ambas instituciones han recibido fondos tanto del Gobierno central como de la Administración autonómica y provincial. La Universidad de Valencia, en particular, ha gestionado más de 400 subvenciones durante el año. El CSIC, uno de los principales organismos de investigación del país,

también ha tenido una destacada participación, con 320,4 millones de euros en ayudas. El organismo, que emplea a unas 15.000 personas, ha escalado dos puestos en relación con el año anterior, consolidándose como uno de los principales beneficiarios de los fondos públicos dirigidos a la ciencia y la investigación.

En el ámbito empresarial, Telefónica se posiciona como el mayor receptor de ayudas públicas, con 298 millones de euros. Esta cantidad se debe principalmente

a los fondos destinados al despliegue de la tecnología 5G en zonas rurales, una iniciativa financiada por el Ministerio de Transformación Digital.

Este proyecto es uno de los más relevantes en el marco de los fondos europeos Next Generation, que han permitido financiar tanto las infraestructuras físicas como el equipamiento necesario para la expansión de esta tecnología en áreas menos urbanizadas.

El despliegue de 5G ha sido uno de los sectores más beneficiados por los fondos europeos, y solo los tres grandes operadores de telecomunicaciones (Telefónica, MásOrange y Vodafone) han podido optar a estas ayudas. Telefónica ha captado más de 544 millones de euros en subvenciones,

un importe sin precedentes para el sector. Además de las universidades y Telefónica, otras entidades también han destacado en el reparto de ayudas.

La Universidad de Alicante y la Universidad de Murcia han recibido fondos para diversos proyectos de investigación y desarrollo.

Por su parte, la Unión Profesional (UP), que agrupa a las profesiones colegiadas en España, ha recibido 200 millones de euros para el desarrollo de programas de formación en competencias digitales, especialmente dirigidos a los colegios profesionales.

En total, las universidades, el CSIC, Telefónica y otras instituciones públicas y privadas han sido los principales beneficiarios de las ayudas públicas en 2024.